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Comune di Padova
Settore Servizi Istituzionali e AA.GG.

VII COMMISSIONE CONSILIARE
Politiche Sportive e Giovanili

Servizi sportivi ed impianti sportivi – Manifestazioni sportive, politiche giovanili – Rapporti con l’università

Verbale n. 9 del 01 dicembre 2011

L’anno 2011, il giorno 01 del mese di dicembre alle ore 17.00, regolarmente convocata con lettera d’invito
del Presidente, si è riunita presso la sede di Palazzo Moroni, nella Sala Gruppi, la VII Commissione
Consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio Comunale la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P) i seguenti Consiglieri Comunali:
TONIATO Michele Presidente P MAZZETTO Mariella Capogruppo P
LINCETTO Paola V.Presidente P CAVALLA Gregorio Capogruppo A
MARIN Marco V.Presidente P TERRANOVA Oreste Capogruppo A
BERNO Gianni Capogruppo A PASQUALETTO Carlo Capogruppo A
SCAPIN Fabio Capogruppo A CUSUMANO Vincenzo Componente P
BUSATO Andrea Capogruppo A CESARO Paolo Componente P
MANCIN Marina Capogruppo P DI MARIA Federica Componente P
RUFFINI Daniela Capogruppo A VENULEO Mario Componente A
SALMASO Alberto Capogruppo P ALIPRANDI Vittorio Componente A
CRUCIATO Roberto Capogruppo P

Sono presenti, in rappresentanza degli uffici dell’Amministrazione Comunale, l’Assessore Sport, Impianti
Sportivi, Manifestazioni Sportive Umberto Zampieri; il Capo Settore Servizi Sportivi Dr.ssa Carla Franch, il
Dott. Enzo Agostini del Settore Servizi Sportivi.
Sono altresì presenti gli uditori Alessandro Bruno, Valter Ulgelmo, Renzo Seren, Roberto Colombrita e
Nadia Berton.
Segretario verbalizzante: Christian Gabbatore

Alle ore 17,15 il Presidente Toniato Michele, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la
seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:
1. Panoramica sulle grandi manifestazioni sportive cittadine e prossime iniziative allo studio.
2. L’attività sportiva nelle scuole nel contesto della collaborazione con il Comune di Padova.
3. Varie ed eventuali.

Presidente
Toniato

Illustra l’ordine del giorno e ringrazia l’Assessore Zampieri.

Assessore
Zampieri

Ringrazia ed illustra gli eventi sportivi più importanti svolti nella città di Padova nel 2011:
• Trofeo Luxardo di sciabola individuale e a squadre con concessione gratuita del

Palafabbris e contributo di Acegas-Aps;
• Campionati Italiani di tiro con l’arco indoor;
• Tappa campionati italiani di serie A Ginnastica Artistica;
• Partita amichevole under 21 Italia – Russia;
• Partita nazionale italiana calcio femminile Italia – Stati Uniti;
• Maratona di S. Antonio;
• Mondiale di rugby under 20 con fasi eliminatorie e finale allo stadio Plebiscito;
• Partita di qualificazione World League di pallavolo Italia – Corea;
• Meeting internazionale di atletica;
• Strapadovaviva.
Precisa che oltre ai grandi eventi sono state fatte molte altre manifestazioni; In
particolare 27 sono state coorganizzate dal Comune di Padova e 82 sono invece state
solamente supportate attraverso supporti logistici, forza lavoro ecc. ecc.
Fa presente inoltre che un altro evento di grande successo è Corri per Padova che ha
avuto nel 2011 più di 3800 iscritti e che tale manifestazione si svolge con il supporto del
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personale del Settore Servizi Sportivi e la collaborazione delle Fiame Oro.
Ricorda che il reperimento di sponsor per lo svolgimento di tale manifestazione per la
stagione 2011/2012 è avvenuto tramite gara in modo da riuscire a recuperare maggiori
risorse.
Afferma che nella stagione 2011/2012 gli atleti iscritti saranno tutti dotati di cheap di
registrazione e che l’organizzazione di tale evento è per il Comune di Padova a costo
zero ma ha un impatto rilevante sul lavoro del Settore Servizi Sportivi.
Fa presente inoltre che i costi vivi per l’organizzazione degli eventi è stato pari ad euro
centomila più i costi del personale impiegato per tutte le manifestazioni cui vanno
sommati altri sessantamila euro di contributi erogati, vincolati all’organizzazione di
manifestazioni sportive.
Illustra gli eventi sportivi più importanti che si svolgeranno nella città di Padova nel 2012:
• Trofeo Luxardo di sciabola individuale; il trofeo a squadre molto probabilmente non

si svolgerà per la mancanza di sponsor;
• Campionati Italiani di tiro con l’arco indoor;
• Maratona di S. Antonio;
• Strapadovaviva;
• Gara di ciclismo femminile con ritrovo e partenza di fronte a Palazzo Moroni in

marzo;
• Passaggio della rievocazione storica della Mille Miglia a maggio;
Precisa che per il transito di tale manifestazione il Comune di Padova farà da capofila
per il recupero di sponsor (trenta/quaranta mila euro) insieme all’ACI.
Fa presente che il Comune di Padova è in trattativa con la FIR per l’organizzazione di
un test-macht della Nazionale Italiana di Rugby.

Di Maria Chiede se per la manifestazione Corri per Padova sono state ricevute segnalazioni in
merito alla tensione del traffico durante lo svolgimento della corsa lungo il tragitto
previsto.

Assessore
Zampieri

Fa presente che sono state ricevute delle segnalazioni in merito alla problematica del
traffico e che si stanno ricercando percorsi alternativi meno impattanti per il traffico.
Afferma che si cercherà di evidenziare il tragitto della manifestazione anche tramite la
stampa locale in modo da recare il minor danno possibile alla circolazione stradale.

Cruciato Afferma che sarebbe bene evitare il blocco del traffico trovando percorsi alternativi.
Presidente
Toniato

Chiede, per quanto riguarda l’arrampicata sportiva, se ci sono idee per l’organizzazione
di qualche evento nel 2012 che riguardi tale disciplina sportiva.

Assessore
Zampieri

Afferma che a settembre 2011 si è svolta, in Prato della Valle, la Coppa Italia di
arrampicata libera e che al momento non ci sono in programma nuovi eventi, ma ci sono
delle proposte.

Lincetto Chiede se è prevista la ricerca di un altro Guinness World Record per il 2012.
Assessore
Zampieri

Afferma che potrebbe esserci una ricerca di record legata allo sport in bicicletta.

Presidente
Toniato

Introduce il secondo punto all’ordine del giorno.

Assessore
Zampieri

Afferma che l’attività di Primosport è una parte poco conosciuta dai consiglieri ed invece
è un patrimonio dell’Amministrazione Comunale costruita tramite un lavoro decennale
che oggi consente al Comune di Padova di essere uno dei Comuni d’Italia che offre
molte attività sportive nelle scuole.
Fa presente che Primosport Padova è un progetto di iniziativa dell’Assessorato allo
sport del Comune di Padova rivolta a tutti i bambini tra i 4 e i 9 anni frequentanti le
scuole dell’infanzia e primarie. Fa presente che non tutti i Comuni finanziano tale attività
e che tale progetto ha coinvolto 5650 bambini di 62 scuole che svolgono un’ora
settimanale di attività motoria con personale qualificato.
Ricorda che attraverso la collaborazione con il CONI provinciale è stato armonizzato il
progetto del CONI stesso con quello comunale in modo da offrire il servizio in tutte le
scuole tenuto conto che i dirigenti scolastici tengono molto allo svolgimento di tale
attività.
Precisa che per quanto riguarda l’attività per i disabili non sono avvenuti tagli di spesa
da parte del Comune di Padova.

Colombrita Fa presente che lo svolgimento dell’attività motoria nelle scuole tramite l’ausilio di
personale qualificato è molto importate anche per le maestre.

Di Maria Afferma la sua perplessità in merito al fatto che l’attività motoria sia l’unica disciplina
scolastica dove vi è la presenza di due insegnanti, e per tale motivo chiede se prima o
poi le maestre saranno in grado di insegnare anche tale disciplina, magari dopo aver
frequentato dei corsi di aggiornamento specifici.

Colombrita Afferma che l’insegnante di ruolo è solo di supporto all’attività dell’istruttore e che a
volte, viste alcune problematiche degli alunni, ne sarebbero necessari anche di più.
Fa presente che gli insegnanti di ruolo non potranno mai avere la professionalità
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acquisita dagli istruttori di attività motoria.
Assessore
Zampieri

Afferma che bisognerebbe chiedere ai Dirigenti Scolastici quali dovrebbero essere i
criteri per valutare se un insegnante possa essere in grado di imparare e
successivamente insegnare tale disciplina.

Alle ore 18,00 entra l’uditore Seren
Mancin Afferma che Primosport è un’iniziativa ottima e che i maestri non hanno la formazione

per far svolgere agli alunni tale attività. Fa presente che è molto importante che il
Comune di Padova proponga tale disciplina nelle scuole ma crede che bisognerebbe
combattere per attivare dei corsi di apprendimento per i docenti in modo che in futuro
possano essere in grado di insegnare autonomamente anche tale disciplina.
Sottolinea che in ogni caso ci sarebbe spazio per il Comune attraverso la proposizione
all’avviamento dell’attività sportiva che si differenzia dall’attività motoria che gli
insegnanti dovrebbero imparare.

Marin Afferma che Primosport sì intrinseca con i progetti del CONI e pensa che dovrebbe
essere il Comune di Padova ad essere in primo piano invece è il CONI stesso che
affianca il Comune. Fa presente che per l’attività motoria il Comune deve prevedere
delle risorse in quanto ora il CONI mette circa centomila euro ma potrebbe in futuro
anche sparire.

Assessore
Zampieri

Afferma che il Comune di Padova finanzia l’attività motoria dalla scuola dell’infanzia fino
alla terza elementare mentre il CONI finanzia l’attività motoria per la quarta e quinta
elementare.

Alle ore 18,10 esce il consigliere Cruciato
Berton Chiede se al progetto Primosport partecipano tutte le scuole comprese quelle paritarie.
Assessore
Zampieri

Afferma che nel progetto sono coinvolte tute le scuole dell’infanzia e tutti gli istituti
comprensivi del Comune di Padova.
Illustra l’iniziativa “Il campione della porta accanto” che si rivolge gratuitamente a tutte le
scuole per promuovere lo sport, attraverso la testimonianza di atleti padovani di livello
mondiale in attività, come scuola di vita, esempio di impegno costante, correttezza,
competizione ed umiltà.
Illustra inoltre il progetto “Sport per tutti secondo ciascuno” che si rivolge da circa 10
anni alle scuole per far conoscere e sensibilizzare gli studenti sulle potenzialità e sui
limiti delle persone con disabilità attraverso esperienze di simulazione di alcune tipologie
di handicap e la successiva condivisione con le persone disabili.
Fa presente inoltre che il Comune di Padova finanzia con circa ottantamila euro l’attività
motoria extra scolastica per i bambini dai quattro ai dieci anni e che tale attività si svolge
in otto impianti sportivi della città.

Alle ore 18,15 esce il consigliere Salmaso
Cesaro Afferma che è stata molto emozionante e commovente la convention Special Olimpics

svoltasi a Padova nei giorni scorsi e chiede se sia possibile ipotizzare, per una maggiore
integrazione, un percorso di sensibilizzazione delle società sportive al fine di inserire i
ragazzi disabili, che ne fanno richiesta, all’interno di realtà sportive dove sono presenti
atleti normodotati.

Assessore
Zampieri

Afferma che la normativa prevede che tutti gli impianti sportivi debbono essere
accessibili ai disabili fisici e che alla convention Special Olimpics svoltasi sabato
26.11.2011 sono state invitate tutte le società sportive del Comune di Padova.
Fa presente che le società sportive hanno come problematica principale quella di non
essere in grado di gestire il ragazzo con disabilità mentali.
Crede che si potrebbero pensare a dei sistemi premiali per le società sportive che
riescano a dotarsi di un’organizzazione tale da poter inserire soggetti disabili all’interno
delle loro attività.

Alle ore 18,25 esce la consigliera Mazzetto
Colombrita Afferma che il problema dell’inserimento di atleti disabili nelle società sportive è dovuto

soprattutto alla mancanza di istruttori che al giorno d’oggi sono di difficile reperimento.
Pensa che il Comune potrebbe prevedere degli istruttori di supporto al fine di agevolare
le società sportive in quanto crede che la presenza di atleti disabili sia molto importante
per la socializzazione anche degli atleti normodotati.

Assessore
Zampieri

Afferma che la società sportiva San Carlo Pontevigodarzere ha fatto una squadra di
calcio di atleti down.

Il Presidente
Toniato

Alle ore 18,30, considerato che non vi sono altre richieste di intervento, ringrazia i
presenti e chiude la seduta.

Il presidente
Michele Toniato

Il Segretario verbalizzante
    Christian Gabbatore


